

Vertidos insalubres en el Campus de la Salud

Emasagra alerta en informes recientes de la situación en la que se encuentran algunos edificios en el término de Armilla al faltar un colector que también tiene que dar servicio al futuro Hospital

IDEAL. 10.08.11 - 00:59 -
CARLOS MORÁNQUICO CHIRINO |

Es una de esas paradojas que a nadie dejan indiferente: el Parque Tecnológico de la Salud (PTS) genera vertidos insalubres. La red de saneamiento de parte del complejo está conectada de «manera deficiente» a una acequia. Es un problema viejo, pero que parece que no acaba de arreglarse. El emblema de la salud tiene un secreto poco saludable. Esta es la historia de una anomalía que no termina de encauzarse, **según publicó IDEAL en su edición impresa el domingo 7 de agosto.**

El primer edificio que empezó a funcionar en el PTS -entonces no se le conocía por la abreviatura: su nombre oficial era Campus de la Salud- fue el Centro Europeo de Empresas e Innovación, conocido como 'banco de empresas'. La licencia de primera ocupación es del año 2003. Aquel plan parcial, una urbanización que afectaba a otros terrenos en el término municipal de Armilla, aún no está recepcionada definitivamente por el Ayuntamiento del Área Metropolitana, según explican fuentes municipales. Esto quiere decir que, a efectos administrativos, es como si no estuviera acabada.

El motivo por el que el Consistorio no ha 'recibido' todavía las obras es chocante: la red de saneamiento no está completa. La línea existe, pero no está enganchada a ningún colector por la sencilla razón de que este aún no se ha construido. Así que resulta obvio que no puede ser, por que es imposible.

Comparada con la colosal inversión que está suponiendo el PTS -la mayor de Granada con 468 millones de euros hasta la fecha, según sus promotores-, lo del colector se antoja una actuación minúscula: no llegaría ni a los 100.000 euros. Pero el caso es que el proyecto sigue atascado, aunque hay borradores en el Ayuntamiento de Armilla desde hace año y medio.

El 'boceto' de convenio para solventar ese modesto obstáculo -que estaba totalmente redactado y solo pendiente de la firma- tiene fecha del pasado mes de febrero. «Debido a una serie de modificaciones en la redes proyectadas de saneamiento del Campus, en el término de Granada no ha sido posible realizar la ejecución de uno de los colectores de evacuación de saneamiento (.) siendo necesario que la evacuación se realice a través de las redes del término municipal de Armilla. Esta circunstancia obliga necesariamente a la realización de un recálculo de algunas de las redes del Campus en este término municipal y a la realización de las obras de conexión y ampliación de las redes afectadas, ya que estas redes recibirán los caudales de la zona de Granada no previstos inicialmente», decía el acuerdo que se quedó sin rúbrica y en el que eran parte el Consistorio armillero y la Agencia Idea, que depende de la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia de la Junta de Andalucía y tiene encomendada la tarea de urbanizar el PTS.

Importante para el hospital

Un dato importante: la obra es necesaria, entre otras cosas, para que pueda abrir el nuevo Hospital Clínico, la infraestructura de mayor relevancia del PTS y que todavía está pendiente de ser 'amueblado', una misión que, por cierto, requerirá una inyección de dinero astronómica. En este sentido, la Junta minimiza el problema de la red de saneamiento y augura que al pacto con Armilla para solucionarlo puede producirse de forma inminente. «Estamos dispuestos a firmar el convenio en cualquier momento. El primer trazado contemplaba que pasara por una calle privada y ahora se está buscando una solución alternativa. No es para evitar vertidos, sino para redimensionar la evacuación cuando todo el Campus esté en carga», descarta el delegado de Innovación, Antonio Argüelles, que haya dificultades en la actualidad.

Pero lo cierto es que si la red de saneamiento no está enganchada a un colector que aún no existe, esa parte del Campus de la Salud tiene que estar desaguando en alguna parte. Además del banco de empresas, también estarían afectadas por la anomalía una pequeña zona residencial, el centro de desarrollo farmacéutico y alimentario, el instituto López Neyra y alguno de los futuros edificios de la UGR, según los planos que maneja el Ayuntamiento de Armilla. La información que obra en el expediente apunta a que este sector del Campus Tecnológico está vertiendo a la acequia Gorda. Una situación transitoria que se buscó mientras se firmaba un convenio que se está retrasando más de lo esperado. Tanto, que ha habido un cambio político en el Ayuntamiento de Armilla: el PSOE, a pesar de haber obtenido la mayoría en los últimos comicios municipales, se ha visto desplazado del poder por una coalición entre el PP - la segunda fuerza más votada-, UPyD y un grupo independiente.

Sanción de 6.000 euros

La empresa pública del agua de la ciudad de Granada, Emasagra, realizó, en septiembre de 2009, un informe de «urbanización del sector Campus de la Salud primera etapa» en el que alertaba de que, «al no estar concluida la cuarta etapa del plan parcial en su totalidad -el famoso colector del convenio-, el saneamiento se halla conectado de manera provisional a un punto de vertido o acequia de manera deficiente». Mientras esa situación perdurase -avisaba Emasagra- no se «podrá recibir con carácter definitivo el sector uno del Campus de la Salud de Armilla». Aunque es una evidencia que lleva años funcionando.

La información acumulada en el Ayuntamiento de Armilla indica que no se ha resuelto el problema. Otro informe de Emasagra sobre el permiso de un edificio terminado el pasado mes de abril -una de las últimas obras acabadas- advierte de que se «realizará un contrato en precario sin saneamiento y sin responsabilidad» por parte de la compañía ante «posibles inundaciones y/o sanciones por la posible conexión a la acequia», decía Emasagra en el citado documento.

Es verdad que el final de este asunto puede estar cerca, pero, al día de hoy, el Campus de la Salud no hace del todo honor a su nombre.